



A continuación se citan una serie de recomendaciones a tener en cuenta por parte de los padres, con respecto a sus hijos. Aunque muchos de los aspectos le parecerán obvios, reflexione sobre ellos un momento e intente ponerlos en práctica siempre que pueda.

Estos consejos deben adaptarse a las diversas circunstancias que acompañen a cada situación, pero todos ellos cumplen con el principio de respetar la formación de la personalidad del niño, que es la base sobre la que asentar una correcta y sólida educación.

1. Proporcione al niño sensación de seguridad.
2. De al niño la sensación de que es amado y deseado.
3. Evite las amenazas, los miedos y los castigos.
4. Enseñe al niño la independencia, haciendo que asuma sus propias responsabilidades.
5. Permanezca tranquilo y no se deje llevar por las manifestaciones instintivas del niño.
6. Sea tolerante siempre que pueda para evitar conflictos inútiles.
7. Evite evidenciar al niño su natural estado de inferioridad.
8. No impulse al niño más allá de sus posibilidades (trabajar la Zona de Desarrollo Próximo –ZDP- de Vigotsky).
9. Respete los sentimientos del niño, aunque no se adecuen a las normas de usted.
10. Responda sinceramente a las preguntas que el niño le plantee, pero utilice respuestas adecuadas a su edad.
11. Muestre interés por aquello que el niño hace, pese a que no lo considere particularmente interesante.
12. Afronte las dificultades del niño, exigiéndole, pero sin agobiarle.
13. Favorezca su crecimiento y su progreso, y no la búsqueda de la perfección.

Adaptado de Kurt Lewin (1890-1947)